
池田町教育委員会 ６月定例会の概要 

 

日 時    令和元年６月 20日（木） 午後 3時 00分～午後 5時 16分 

場 所    教育会館 会議室 

出 席 者  

 委 員   竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員 

 欠席委員  無 

 事 務 局   学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児童ク

ラブ長、生涯学習課長、生涯学習係長、創造館長、文化財保護活用推進室長、子

ども子育て推進係長、子ども子育て推進室次長、学校支援コーディネーター、学

校教育指導員 

 書 記   学校保育係長 

 傍 聴   無 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・5月 18日から 6月 20日までの前回の定例会から本日までの動きを一覧にまとめた。スポー

ツ関係のイベント、子どもたちの行事等に主に参加させていただいた。 

 

 （２）諸報告 

・小中学校の空調設備設置工事の進捗状況について、現地調査などが行われている段階。

夏休み前から本格的な工事に入る予定である。 

・6月 10日から年長児のお楽しみウィークが始まった。子どもたちのやりたいという思いをすべ

てかなえるということ。本日、プール開きとなった。 

・6月から放課後子ども教室が始まった。池田・会染両小学校で 52名の登録がある。 

・子ども子育て推進室では、ネットワーク連絡協議会の全体会が終了した。やすらぎの郷の中

庭で山羊を放牧している。子どもたちが大きな動物に触れあってほしいという願いから行っ

ている。親の子どもへの体罰を禁止するとともに、児童相談所の体制強化を盛り込んだ改

正児童虐待防止法と改正児童福祉法が昨日成立した。CAP ワークショップを 5 月、6 月と

行った。 

・6月 11日付朝日新聞に記念館に関する記事が載った。テレビ中継も行われる予定。6月 29

日は童謡祭りが公民館で行われる。出演者は昨年並みの予定。 

・池田学問所のメイン講座、みのり塾が始まった。ふるさとチャレンジ塾もスタートした。交流セ

ンターは出来高 8割。来月完成に向け最後の締めに入った。イス、机等の備品購入の手続

きも進めている。総額 3,000万円位の予定である。 

 －教育委員も完成前、事前に交流センターの内部を見たいが。 － 来月の定例会前に見

学会を行いたい。 

・図書館は引っ越し準備を進めている。引っ越し委託業者も決まった。8月に行う予定。ボラン



ティアの皆さんにも手伝っていただく中で作業を進める。本のリサイクル広場といったイベン

トも計画している。香川景樹の歌碑は文化財保護委員の判断をいただきセンター南西側に

移設する。11 月 3 日、グランドオープンに合わせ記念講演を行う。講師は尾木ママで知ら

れる尾木直樹さん。 

 － 図書館引っ越し作業は子どもたちもできるか。 － 交流センターに本を移した後であ

れば可能と思われる。本の配置などがいいのでは。－ 高瀬中から地域に貢献できる活動

がないか問い合わせがあった。 － 何か考えていきたい 

・美術館の企画展である塩入久展が今週で終了となる。6月 9日、上原良司を偲ぶ集いが行

われた。  

・7月からの受動喫煙防止対策強化として、総合体育館、アルプス広場、あずみ野広場、農村

広場は敷地内禁煙であるが喫煙エリアを設ける。町民プール、町テニスコート、弓道場は

全面禁煙とする。学校関係は第一種施設であり全面禁煙。特別に喫煙エリア設けない。保

育園、児童センターも同様。 

    － 成人式の記念写真。来賓が主役のように中央に揃ってしまうので、主役である成人者

が真ん中にくるように配置してほしい。 － そのようにしたい。 

  

 （２）６月議会定例会一般質問審議内容について 

   教育委員会関係では、那須博天議員「町長、副町長の行事及び大会への参加基準につい

て」、横澤はま議員「第 6 次総合計画『平和な未来のまちづくりについて』」「命を守る防災推

進策について」、服部久子議員「総合教育会議について」、薄井孝彦議員「交流センターの

使用料減免措置について」、矢口稔議員「『やまほいく』の現状と課題、今後の展開について」

「防犯対策の実態と改良型『さすまた』の導入について」、松野議員「池田町の教育施設にお

ける除草剤の使用について」の質問がそれぞれあり答弁を行った。 

- さすまたの置き場所は、先生のそばに置いてほしい。 － 学校によって使い方がまち

まち。振り回して使うのが現実的。警察を呼んで防犯訓練も行いたい。 － 安曇野市

で起きた強盗傷害事件での当町での対応だが、小中学校ですべて引き渡しを行った。

トラブルはなかった。情報の収集等、また地震など災害時の対応をもう一度確認をした

い。 

  

２  議事 

議案第１号 浅原六朗文学記念館協議会委員の委嘱について 

    → 文化財保護活用推進室長より説明。任期は 6月 1日から 2年間。全員再任である。 

    異議なく承認された 

   

議案第２号 令和元年度就学援助者の認定について 



  → 学校保育係長より説明。認定したい児童及び生徒、準要保護者 68名である。 

    異議なく承認された 

 

議案第３号 令和元年度就学援助者の不認定について 

→ 学校保育係長より説明。不認定としたい児童生徒 2名。世帯全体の前年収入額が、

基準額を上回ったため。父母の収入だけでなく生計を共にする世帯全体の収入で

みる。 

   異議なく承認された 

 

３ 協議事項 

（1）次期教育大綱の策定について 

→  教育長より説明。15 年間を俯瞰した内容である。７章からなる構成を考えている。

まんじゅうの「あん」の中身を検討していくもの。冒頭に基本理念を示す。それぞれ

の章において「現状と課題」「基本目標」「重点施策」に整理して記述。第１章の「信

州池田町学びの郷保小中 15年プラン」ではアクションプラン、具体的な施策内容と

実施スケジュールを示したい。子どもにもわかりやすい、呼びかけるようなメッセー

ジも入れたい。当初来年 4月からの運用を考えていたが、時期を早め 2020年 1月か

らの運用を目指す。町民との意見交換の場も設け、また総合教育会議での議論内容も

踏まえ、議会に諮っていきたい。イラストやコラムなども取り入れ、子どもと保護者

に読みやすく編集したい。15 年プランを推進・発展させるために仮称「信州池田町

学びの郷保小中 15年プラン推進室」を設置し現場との連携を図りつつ、町内外に広

報していきたい。「見える化」が図られるガイドブックや条例の制定も目指したい。

教育の質は「あん」で決まる。また「皮」が違うとまんじゅうも違うものになってし

まうので、全体を構成する枠組みである「皮＝大綱」も大切にし、充実させ策定して

いきたい。15 年間の育ちを色んな観点からパワーが蓄積されるようなイメージとし

たい。 

  － 第 6次総合計画との連携とあるが、もっと大綱を前面に出してもいいのでは。 

－ その並びでもいい。 －町長部局と連携が図られていればいい。－ 大綱のイ

メージは大枠、あいまいな部分があっていいのでは。条例化すると町民が縛ら

れる感じがする。あんの例えはいい。例えがあるとわかりやすい。皮も厚いの

が好きな人もいれば、薄皮が良いという人もいる。－ 大綱の構成、中身を精

査したい。 － これから教育の何が変わるのか。現状と課題をもっとシンプ

ルに。－基本的な部分を抑えられるよう、今後表現等を考えていきたい。ガイ

ドブックは随時アップデートできる形にしたい。 － 次回の総合教育会議は

重点を絞ったものにしてほしい。 － ピンポイントな内容にしたい。 －全

体の流れはいいか。 － 概念図の葉っぱが多すぎ。わかりやすくまとめた方



が良い。未来を切り拓くたくましい子どもの育ちと学びでは幸福感はてっぺん

が良いのでは。 － 概念図も町民に示すのか。少しわかりにくい。 － 内

容を今後ブラッシュアップしたい。 － 池田の特徴が出てほしい。 

       

(2) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の任免及び人事等に関する了解事項の 

  取り交わしについて 

    学校教育指導員より説明。昨年度定例会で示した内容と同様である。 

 

(3) 指定校変更について 

  学校保育係長より説明。会染小学校入学にあたり指定校変更の申し立てがあった。 

 

(4) 海外居住児童の体験入学の受け入れについて 

  学校保育係長より説明。アメリカ在住の児童 2 名を池田小学校で受け入れる。6 月の

うち 12日間登校予定 

 

(5) 文化財指定の申請について 

  文化財保護活用推進室長より説明。池田八幡神社 祭礼を町指定無形民俗文化財に指定

されることを願う会から、池田八幡神社祭礼を池田町指定文化財（無形民俗文化財）に指定

するよう申請するもの。指定について文化財保護委員会で今後検討していく。 

 

４ ７月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

 

５ 後援依頼・共催依頼について 

（１）専決報告 

  ①第 14回 上原良司を偲ぶ集い 

  ②どろんこドッジボール大会 

  ③2019年度 第 1回サイエンスカフェ 

   → 本件について異議なく承認された。 

 （２）承認申請 

① あづみ野 JAZZ2019 (交流センター開催) 



② あづみ野 JAZZ2019 (創造館開催) 

③ 第 24回大北吹奏楽フェスティバル ※共催依頼 

④ 第 60回北安曇郡体育祭 

⑤ みんなの科学教室 

⑥ いけでゅ定例勉強会～教育長を囲む会～ 

⑦ 連続企画 第 1回「次世代につなぐ、池田町の教育」 

⑧ 連続企画 第 2回「次世代につなぐ、池田町の教育」 

⑨ おひさま Open Day 

⑩ 画家 川北卓史講演会 

⑪ 「モルゲン、明日」の上映会 

→本件について、異議なく承認された。 

 

６ その他 

（１）大北市町村教育委員会連絡協議会総会について 

   学校保育係長より説明。日程等の最終確認をした。 

 

（２）「池田町こどもの学び塾」への支援について 

   学校支援コーディネーターより説明。現状の確認、水曜ステップアップ塾、土曜ふるさとク

ラブの全体計画等について説明を行った。 

 

（３）横浜磯子区との交流について 

   教育長より説明。7月 27日～29日の日程の確認をした。 

 

（４）てるてる坊主童謡まつりのプログラム（案）について 

   文化財保護活用推進室長より説明。参加者等の確認をした。昨年並みの人数である。 

 

（５）池田町交流センター かえでの竣工スケジュール（案）について 

   生涯学習課長より説明。7月から 11月までの引っ越し作業等に係る内容を確認した。 

 



（６）スナッグゴルフの要望書について 

   生涯学習課長より説明。長野県ゴルフ協会からクラフトパーク芝生広場を借用しス

ナッグゴルフを行いたい。体験会、大会のコースとして利用したい旨の要望である。 

   施設改修も必要になるので、次回定例会で意見をうかがいたい。改修費用は同協会

負担とのことである。 

   － どんなスポーツか。 － ゴルフボール代わりにテニスボール大の柔らかいボ

ールを使う。芝生はそれほど傷まない。ゴルフ人口を増やしたいというのが同

協会の願いとのこと。恒久的にスナッグゴルフ用に使うことになる。 

 

７ 閉会 

    


